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Пять лет назад 
Дмитровский городской 
округ присоединился 
к федеральному проекту 
«Чистая вода», в рамках 
которого были построены 
и запущены в эксплуатацию 
станции обезжелезивания 
на десяти водозаборных 
узлах. За счет 
средств местного 
бюджета произведен 
капитальный ремонт и 
запуск в эксплуатацию 
трех станций 
обезжелезивания и двух 
ВЗУ с реконструкцией 
скважин. Благодаря этому 
три четверти жителей 
многоквартирных домов 
получают чистую воду. 
Успехи округа 
в реализации проекта 
«Чистая вода» постоянно 
отмечаются 
и губернатором Подмосковья 
Андреем Воробьевым.

Проблема подачи чистой воды 
остро стояла в Дмитровском окру�
ге несколько десятилетий. Причи�
на этому не только гжельско�ас�
сельский водоносный горизонт, 
богатый железом и фтором, но 
и изношенность как водопрово�
дных сетей, так и ВЗУ�комплексов, 
поднимающих воду с глубины на 
поверхность.

В рамках еженедельного объ�
езда территории глава Дмитров�

ского городского округа Илья 
Поночевный побыва л на дву х 
ВЗУ, где ведутся работы по ре�
конструкции.

Фирма ООО «ЭкоСтройИнвест» 
осуществляет работы на ВЗУ на 
улице Пушкинской в Дмитрове. 
Сейчас ведется строительство са�
мой станции, включающей в себя 
резервуары д л я чистой воды, 
станцию обезжелезивания и вто�
рого подъема. Уже смонтированы 
железобетонные колодцы, про�

изведена обратная засыпка фун�
дамента и траншей с послойным 
уплотнением. Вода перед пода�
чей в городскую сеть будет прохо�
дить многоступенчатую очистку 
и обезжелезивание.

– Готовы фундаменты под ре�
зервуары и здание, завезены ме�
таллоконструкции каркаса стан�
ции и готовится процедура их 
сборки. Пос ле сборки здани я 
будут установлены резервуары 
для чистой воды и оборудова�

ние – насосы, станции обезжеле�
зивания. Оно закупается, и уже 
ждем первые поставки, – расска�
зал руководитель проектов ООО 
«ЭкоСт рой И н вес т» В ла д и м и р 
Тимошкин. 

Работы здесь выполнены на 
70% от общего объема, строители 
строго соблюдают график.

«ЭкоСтройИнвест» также с се�
редины прошлого года ведет ра�
боты на ВЗУ № 2 на улице Рабочей 
в Яхроме. 

Как рассказал Илье Поночев�
ном у п р е дс та ви т е л ь г е н под �
рядчика, сейчас на ВЗУ № 2 вы�
полнено 60% от общего объема 
работ, заканчивается установ�
ка инженерных сетей, гидрои�
золяция и монтаж двух новых 
колодцев.

После завершения работ и воз�
ведения станции территория бу�
дет полностью благоустроена. 
Окончание всех мероприятий за�
планировано на октябрь.

В рамках модернизации это�
го коммунального объекта бу�
дет проведена полная замена обо�
рудования и установка системы 
обезжелезивания воды. Еще здесь 
будет установлена станция вто�
рого подъема, два резервуара по 
750 литров для чистой воды. 

– Подрядчик организова л 
проведение работ так, чтобы 
жители Яхромы не испытыва�
ли никаких неудобств и полу�
чали в дома воду бесперебой�
но. Надеюсь, что ВЗУ № 2 будет 
введен в строй раньше уста�
новленного контрактом срока, 
ведь темп работ не снижается, 
и они идут даже с опережени�
ем графика, – сказал Илья Иго�
ревич. 

После капремонта этот водо�
заборный узел станет более мощ�
ным и будет подавать очищенную 
воду более чем 16 тысячам жите�
лям Яхромы. 

Глава округа в беседе с предста�
вителем генподрядчика вновь от�
метил, что работы должны вестись 
без срыва графика и с соблюдени�
ем всех требований, прописанных 
в техническом задании.

За шесть 
недель 
до первого 
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Новый школьный корпус 
Останкинской средней 
школы в поселке 
Озерецкое в прошлом году 
впервые распахнул двери 
для 651 ученика.

– Школьники обрели прекрас�
ные комфортные условия для по�
лучения знаний и занятий спор�
том. Теперь они имеют светлые 
современные классы, занимаются 
в созданном в ходе реализации фе�
дерального проекта «Современная 
школа» центре образования циф�
рового, технического и гуманитар�
ного профилей. В образовательном 
учреждении также в полном объе�
ме реализуется проект губернато�
ра Московской области «Открытый 
стадион», – прокомментировал гла�
ва Дмитровского городского округа 
Илья Поночевный.

Уже первый выпуск одиннад�
цатиклассников принес в копил�
ку школы четыре золотых медали, 
а создание особых условий для де�
тей с ОВЗ – победу на региональном 
этапе «Абилимпикс» (номинация 
«Мультимедийная журналистика»). 

Открытый в апреле Центр дет�
ских инициатив стал местом при�
тяжения ребят, реа лизующих 

себя в области коммуникаций и 
предпринимательства. 

Также на базе школы действует 
и дошкольное отделение на 50 че�
ловек (старшая и подготовительная 
группы), что позволяет снизить на�

грузку на близлежащее дошколь�
ное отделение «Одуванчик». 

В июне в учреждении функцио�
нировал оздоровительный лагерь, 
в котором отлично провели время 
50 ребят. 

В новом у чебном год у сюда 
приду т у читься уже 750 чело �
век, из них – 100 первоклассни�
ков.

Школу в Озерецком было ре�
шено построить по инициати�
ве главы Дмитровского городско�

го округа и благодаря поддержке 
губернатора Подмосковья в рам�
ках национального проекта «Об�
разование». Современное здание 
возвели менее чем за год и полно�
стью оснастили самым современ�
ным оборудованием. 

Был разработан проект, учи�
тывающий возведение крупного 
здания на непростом участке со 
сложным грунтом. Чуть более чем 
за год оно было построено, еще не�
сколько месяцев шли работы по 
подведению и разводке внутрен�
них инженерных коммуникаций 
и отделке.

– На сегодняшний день здание 
полностью готово к приему детей, 
пусконаладочные работы завер�
шены, завезено все необходимое 
оборудование. На днях мы полу�
чим экспертные заключения от 
Роспотребнадзора, центра гигие�
ны, после чего подадим докумен�
ты на получение лицензии, – рас�
сказала директор Инженерной 
школы Наталья Бражникова.

На прилегающей территории 
установлены малые архитектур�
ные формы, предусмотрены ба�
скетбольная и волейбольная пло�
щадки, футбольное поле, беговые 
дорожки, помост для прыжков 
в высоту и длину, четыре игровые 
зоны. Сейчас решается вопрос 

с обустройством площадки для 
подвоза детей к школе.

Илья Поночевный в ходе еже�
недельного объезда территории 
приехал в школу, чтобы прове�
рить итоги работ по озеленению 
участков, приведению в идеаль�
ный вид спортивной зоны и зоны 
отдыха.

– Уверен, что детям здесь по�
нравится учиться. Более совре�
менной муниципальной шко�
лы нет во всем Подмосковье. 
Постараюсь 2 сентября поздра�
вить у чеников и коллектив 
с началом первого у чебного 
года и с днем рождения Инже�
нерной школы Дмитрова, – ска�
зал Илья Игоревич.

Штат учреждения укомплекто�
ван педагогами и другим необхо�
димым персоналом. Всего в школе 
создано 39 классов, и они полно�
стью набраны, осталось только 
пять свободных мест. 

Десятые классы будут уже про�
фильными: инженерный, пред�
принимательский и медиакласс.

ГЛАВНОЕ

За шесть недель 
до первого звонка
В Инженерной школе города Дмитрова завершаются 
подготовительные работы к началу учебного 
года, который станет первым в истории этого 
образовательного учреждения

Центр притяжения 
и развития талантов
Первый учебный год в новой школе 
Дмитровского городского округа 
прошел динамично и результативно

Строительство школы на 1100 мест жители северной части Дмитрова ждали более 
десяти лет. И только три года назад благодаря настойчивости главы Дмитровского 
городского округа Ильи Поночевного, заручившегося поддержкой губернатора 
Московской области Андрея Воробьева, вопрос сдвинулся с мертвой точки.

«Правительству Российской Федерации при разработке национальной 
программы в сфере демографического развития исходить из того, что 
в 2024 году необходимо обеспечить формирование системы мотивации 
граждан к здоровому образу жизни, включая здоровое питание и отказ 
от вредных привычек».

Из указа президента РФ Владимира Путина 
«О национальных целях и стратегических 
задачах развития Российской Федерации 
на период до 2024 года»: 

Новый корпус 
Останкинской средней 
школы построен по 
нацпроекту «Образование»
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Эти работы проводятся 
на так называемых 
открытых участках 
теплотрасс, которые 
проходят над землей и над 
дорожной сетью. Общая 
протяженность участков, 
подлежащих капремонту, – 
три километра. 

В ходе рабочего объезда терри�
тории глава Дмитровского город�

ского округа Илья Поночевный 
проверил выполнение работ.

– В рамках государственной ре�
гиональной программы «Развитие 
инженерной инфраструктуры, 
энергоэффективности и отрасли 
обращения с отходами» в округе 
будут отремонтированы девять 
самых аварийных участков те�
плотрасс. На них проложены ма�
гистральные трубопроводы диа�
метром 400–500 мм. Сейчас идут 
работы по демонтажу труб, после 
чего подрядная организация при�
ступит к их замене, – рассказал 

заместитель главы округа Сергей 
Колков.

Ремонт именно открытых ма�
гистральных участков теплотрасс 
в Дмитрове был уже остро необ�
ходим – они имеют высокую сте�
пень износа. 

– Времени на раскачку, на то, 
чтобы работать медленно, – нет, 
осень уже не за горами. Поэто�
му убедительно прошу строго 
соблюдать все графики прове�
дения работ, выполнять все ка�
чественно, чтобы не возникли 
вопросы по приемке, и с мини�
мальным дискомфортом для пе�
шеходов и водителей в местах, 
где теплотрасса проходит ря�
дом с тротуарами и дорогой, – 
сказал Илья Поночевный.

Также он отметил, что все ра�
боты должны быть завершены 
не позднее 15 сентября, чтобы те�
плотрассы были полностью гото�
вы к началу осенне�зимнего ото�
пительного сезона.

Представители подрядных ор�
ганизаций, выполняющих ремонт 
на девяти участках – ООО «Им�
пульсЭнергоСтрой» и ООО «Ар�
хин» – рассказали главе округа 
о ходе выполнения работ.

– Сейчас осуществляем демон�
таж старых труб, после этого бу�
дут заменены все опоры, сдела�
на новая магистраль, затем она 
пройдет опрессовку и будет под�

ключена к котельной, – рассказал 
главный инженер ООО «Импульс�
ЭнергоСтрой» Павел Сидоров. – 
Также мы проведем замену поме�
щения, где размещаются прибо�
ры учета: в новом строении будет 
смонтировано и новое оборудова�
ние для учета, и установлены но�
вые задвижки.

Там, где заменяемые участки 
теплотрассы проходят над про�
езжей частью, придется времен�
но ограничивать проезд авто �
транспорта, чтобы демонтировать 
старую и установить новую ма�
гистраль. Поэтому водителей и 
пешеходов просят с пониманием 
отнестись к временным ограниче�
ниям при передвижении на этих 
участках.

– Еще 26 а варийны х у част �
ков теплотрасс в округе включе�
ны в долгосрочную программу 
по капремонту сетей на 2024–26 
годы, уже началось проектирова�
ние, в следующем году начнутся 
и работы по замене трасс. В этом 
году также будут заменены че�
тыре котла в четырех котельных 

Дмитровского округа, построены 
ЦТП в микрорайоне Внуковский и 
блочно�модульная котельная в по�
селке Автополигон, – сказал Сер�
гей Колков.  – Объем большой, фи�
нансирование выделяется как 
из регионального, так и муници�
пального бюджетов. 

Осуществляемые работы в си�
с теме теп лос набжен и я окру �
га позволят провести подготовку 
к отопительному сезону более ка�
чественно и пройти его без аварий.

ГОРОДСКАЯ СТРУКТУРА

ОБНОВЛЕНИЕ КРОВЛИ ЛЕДОВОГО 
ДВОРЦА – НА ФИНИШНОЙ ПРЯМОЙ
На 90% выполнены работы по ремонту кровли 
Ледового дворца в Дмитрове

Ремонт дорог – для безопасности 
водителей и пешеходов

Готовим теплосети летом
На теплотрассах в Дмитрове начались работы 
по капитальному ремонту. Это позволит существенно 
снизить риск аварий во время отопительного сезона

Дмитровский городской 
округ традиционно 
занимает одну из 
лидирующих позиций 
в Подмосковье по объему 
ремонта дорог. С 2019 года 
отремонтировали 500 
километров региональных 
и муниципальных 
дорог. Особое внимание 
уделяется сельским 
населенным пунктам.

Сейчас дорожники ведут рабо�
ты в поселке Ермолино на улице 
Центральной, в деревне Бабаиха 
и поселке Новосиньково (от па�

мятника участникам локальных 
войн вдоль федеральной трассы 
до конца ж/д 26). 

Обновляют участок федераль�
ной дороги А�104 Москва – Дми�
тров – Дубна (от Икши до Ермо�
лина) протяженностью четыре 
километра. 

Одиннадцать участков муници�
пальных дорог протяженностью 
примерно семь километров уже 
отремонтировали в этом году. 

На региональных дорогах отре�
монтируют восемь участков про�
тяженностью 26,6 километра. 

В округе обновляют и дорож�
ную разметку. Работы проведены 
на 104 пешеходных переходах и 
на 100 километрах муниципаль�
ных дорог. На региональных до�

рогах обновили 109 пешеходных 
переходов. 

Разметка наносится дорожной 
краской и термопластиком. Рабо�
ты ведутся в сухую погоду руч�
ным и механическим способами, 
продолжатся до октября при тем�
пературе не ниже +10°.

В Дмитрове пешеходам помога�
ют безопасно переходить дороги 
не только «зебры», но и «умные пе�
реходы». В этом году такой сдела�
ли в микрорайоне Махалина воз�
ле лицея № 4. 

А возле Дмитровского инсти�
тута непрерывного образования 
в микрорайоне Космонавтов обо�
рудована проекционная подсвет�
ка дороги. Она дублирует дорож�
ные знаки на проезжей части 
и дополнительно освещает пере�
ходы светодиодными проектора�
ми. Таким образом, когда стем�
неет и при нехороших погодных 
условиях, пешеходы и знаки бо�
лее заметны для водителей.

Полный перечень адре-
сов опубликован на сайте 
админи-
страции 
в разделе 
«Ком-
фортная 
среда»

Специалисты 
уже полностью 
демонтировали старое 
покрытие, выполнили 
работы по укладке 
гидроизоляции, 
теплоизоляции 
и пароизоляции, 
уложили двухслойный 
кровельный 
материал и заменили 
металлические 
парапеты. 

Осталось заменить периль�
ное ограждение верхнего яру�
са кровли и выполнить ремонт 
кровельного покрыти я на д 
центральной входной группой 

здания с заменой облицовки и 
декоративного ограждения.

В  б л и ж а й ш е е  в р е м я  з а 
счет дополнительно выделен�
ных средств из бюджета Дми�
тровского городского округа 
в целях подготовки объектов 
спорта к новому учебно�тре�
нировочному сезону в здании 
Ледового дворца будет произ�
веден косметический ремонт 
раздевалок.
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Тематические лекции и демон�
страции, посвященные чайным 
традициям разных стран, стали 
замечательным подарком для го�
стей фестиваля, которые узнали 
о тонкостях чайной церемонии 
в Китае, где каждый шаг напол�
нен символикой и уважением к 

этому древнему напитку. Особое 
внимание было уделено России, 
где самовар и душевные чаепития 

играют важную роль в культуре. 
Отметили и европейские обычаи, 
демонстрирующие изысканность 
подходов в этом вопросе.

На площадках фестиваля можно 
было наблюдать за работой масте�
риц, создающих удивительные из�
делия ручной работы, а также по�
пробовать себя в роли художника. 
Каждый желающий мог не толь�
ко полюбоваться творчеством про�
фессионалов, но и приобрести экс�
клюзивные сувениры на память. 

– Считаю, что фестиваль имеет 
все перспективы стать традици�
онным мероприятием для музея. 
В любом случае начало положе�
но, а своим самобытным форма�
том фестиваль будет привлекать 
не только наших жителей, но и 
туристов в Дмитровский округ, – 
сказала заместитель главы Дми�
тровского городского округа Ири�
на Костышина.

В музее-заповеднике 
«Дмитровский кремль» 
открылась выставка 
эстампов Франсиско 
Гойи из собрания 
Государственного 
центрального музея 
современной истории 
России, который 
обладает бесценными 
оттисками с подлинных 
офортов мастера, 
сделанными в 1937 году. 

Это вторая экспозиция из че�
тырех частей грандиозного про�
екта в рамках сотрудничества 
между двумя музеями. Жители и 

гости города уже имели прекрас�
ную возможность познакомиться 
с первой серией офортов «Капри�
чос» и «Пословицы». 

– От имени главы Дмитровско�
го городского округа Ильи По�
ночевного приветствую наших 
друзей, инициировавших эту пре�
красную выставку. Нас связы�

вает многолетняя и плодотвор�
ная совместная деятельность, и 
каждое мероприятие  – это яр�
кое событие. А сотрудничество 
с Государственным центральным 
музеем современной истории Рос�
сии – новая ступень развития 
культурной жизни Дмитровского 
округа, – сказала, приветствуя по�
четных гостей, заместитель главы 
Дмитровского городского округа 
Ирина Костышина.

Президенту Центра кинофе�
стивалей и международных про�
грамм, заслуженному деятелю 
искусств Российской Федерации 
Татьяне Шумовой Ирина Влади�
мировна вручила благодарствен�
ное письмо от имени главы окру�
га со словами признательности за 
помощь в реализации проекта и 
выразила уверенность в расшире�
нии сотрудничества. 

Также она поблагодарила заве�
дующую отделом изобразитель�
ного искусства Государственного 
центрального музея современной 
истории России Веру Панфилову 
за возможность услышать удиви�
тельные подробности о жизни и 
творчестве знаменитого худож�
ника и графика и погрузиться 
в атмосферу его искусства.

Название открывшейс я вы�
ставки «Я сам видел это…» гово�
рит само за себя. Представлен�
ные в экспозиции серии офортов 
были созданы мастером во время 
народно�освободительных войн 
против наполеоновского наше�
ствия и Первой Испанской рево�
люции. 

В серии «Бедствия войны» Гойя 
изобразил соотечественников 
в период общественного подъе�
ма, противостояния врагу, бедам 
и утратам. Художник показал во�
йну как всеобщую трагедию, а не 
череду великих сражений и гром�
ких побед. 

Серия офортов «Тавромахия» 
была задумана мастером как ил�
л юс т ра ц и я к ис т ори чес ком у 
трактату о происхождении и раз�
витии корриды в Испании. Но 
автор дополнил сюжетный ряд 
личными впечатлениями и вос�
поминаниями о корриде, когда 
ему довелось участвовать в ней 
самому и даже одержать несколь�
ко побед над быками. 

Позна ком и т ьс я с  т ворче �
ством великого Гойи в музее�
заповеднике «Дмитровский 
кремль» можно до 10 сентября.

КУЛЬТУРА

Фестиваль для ценителей чая 
прошел в Дмитрове
Жители и гости Дмитрова приняли участие в чайной 
церемонии 

В Дмитрове можно 
увидеть работы всемирно 
известного художника
Дмитровчан и гостей города приглашают на уникальную 
выставку

– Я выражаю огром-
ную признательность 
заслуженному деятелю 
искусств Российской Феде-
рации Татьяне Шумовой 
за помощь в реализации 
проекта и организации 
выставки, за отлич-
ную возможность для 
дмитровских ценителей 
искусства своими гла-
зами увидеть бесценные 
работы Гойи. Надеюсь на 
дальнейшее плодотворное 
сотрудничество, благода-
ря которому еще не одна 
уникальная выставка 
будет радовать дмитров-
чан и гостей города.

Илья 
ПОНОЧЕВНЫЙ,

глава Дмитровского
городского округа

Фестиваль «Чайные традиции» на территории музея-
заповедника «Дмитровский кремль» собрал более 1700 
гостей. Все они в этот день с удовольствием дегустировали 
различные сорта чая, наслаждаясь богатством вкусов 
и ароматов. Для желающих погрузиться в чайную 
культуру еще глубже был организован мастер-класс по 
составлению чайной композиции. 
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Практика кинопоказов 
в учреждениях 
культуры  – домах 
культуры, библиотеках 
и даже в городских 
парках под открытым 
небом – появилась 
в Дмитрове семь 
лет назад. Это стало 
возможным благодаря 
совместному проекту 
министерства культуры 
Московской области и 
Мособлкино.

– Бесплатные киносеансы 
уже полюбили наши жители 
разных возрастов, особенно 
в сельских населенных пун�
ктах. Ведь для них это возмож�
ность увидеть популярную или 
новую киноленту и без поездки 
в город, и бесплатно. А для на�
ших детей и подростков сель�
ские дома культуры и библи�
отеки проводят еженедельно 
показы детского кино,  – рас�
с к а з а л а  з а ме с т и т е л ь  г л а �
вы Дмитровского городского 
округа Ирина Костышина.

Бес п лат н ые к и носеа нс ы 
начинаются в разное время. 
Если фильм предназначен для 
детской и подростковой ауди�
тории, то не позже 17 часов. 
Кинопоказы под открытым 
небом – например, в парке 
имени И. А. Лямина в Яхро�
ме  – в 21.30.

При этом организаторы ки�
носеансов делают просмотр 
максима льно удобным: кто 
хочет – может сидеть на ла�
вочках, стульях, но есть воз�
можность и лежать на крес�
лах�мешках.

Среди кинолент, которые 
можно увидеть на показах, 
есть новые российские, а для 
любителей киноклассики де�
монстриру ютс я та кие кар �
тины, как «Афоня», «Человек 
с бульвара Капуцинов», «Ис�
кренне ваш…», «Самая обая�
тельная и привлекательная», 
«Усатый нянь» и другие шедев�
ры советского кино.

Чтобы узнать, где ря дом 
с вами будет проходить бес�
платный кинопоказ, следите 
за анонсами на сайтах учреж�
дений культуры и их страни�
цах в социальной сети «ВКон�
такте».

В профессии реставратора 
есть что-то от ювелира, 
хирурга, детектива и 
чуть-чуть волшебника. 
И она требует большого 
объема знаний по 
искусствоведению, 
истории, математике, 
физике, химии, 
геометрии, биологии, 
технологии, столярному и 
ювелирному делу и других 
областей. Ведь в работе 
реставратора нет мелочей, 
и он не имеет права на 
ошибку.

Путь в профессию у реставра�
тора музея�заповедника «Дми�
тровский кремль» Ольги Борисо�
вой был непростым. Нравилось 
искусство, архитектура, после 
школы без особых проблем по�
ступила в Московский архитек�
турный институт, но к третьему 
курсу поняла: будущая профес�
сия не совсем по душе и прино�
сить радости, удовлетворения не 
будет.

Но бросать учебу не стала и бла�
годаря этому смогла найти свое 
призвание.

– Случайно попала в качестве 
архитектора на реставрацию Но�
во�Иерусалимского монастыря, 
в мою задачу входила фотофик�
сация работ, – рассказывает Оль�
га. – Там же трудились ребята из 
художественно�промышленного 
университета имени Строганова, 
и они меня вдохновили на смену 
профессии. Поработав с рестав�
раторами, я поняла – вот это мое. 
Мне там будет интересно.

И она поступила в Строганов�
ку в магистратуру, выбрав кафе�
дру художественной реставрации 
мебели.

О профессии и о реставраци�
онных работа х с Ольгой мож�
но разговаривать часами. Ведь 
восстановление памятников ма�
т ериа л ьной к у л ьт у ры –  сфе �
ра ог ром на я,  у в лекате льна я, 

познавательная. При этом рестав�
ратор  – профессия очень узкона�
правленная, ведь универсального 
реставратора нет. Кто�то занима�
ется восстановлением картин, 
кто�то – тканей, кто�то – специа�
лист по скульптуре и камню…

– Конечно, есть общие для ка�
ждой отрасли реставрации прие�

мы, принципы работы. Главный  – 
в ходе восстановления предмета 
нельзя ему навредить, необходи�
мо сохранить его подлинность, и 
это – очень непросто, – продолжа�
ет Ольга Борисова.

В реставрации предметов ис�
кусства из дерева, чем занимает�
ся Ольга, не бывает таких случа�

ев, как, например, с картинами, 
когда во время восстановления 
полотна вдруг выясняется, что 
под верхним слоем скрыт другой, 
более ранний. С первого взгляда 
кажется, что отреставрировать 
стул, сундук, иконостас гораздо 
проще. Но это только на первый 
взгляд.

Вот, например, реставрация на�
лына. Это парная ножная подстав�
ка, распространенная у тюркских 
народов, она подвязыва лась к 

ноге. Чем выше был статус, 
доход владельца налына, 
тем более богато была ин�
крустирована такая пара 
«обуви».

В музее налын, посту�
п и вш и й из Ол ьг овс кой 
уса дьбы, чис ли лся как 
образец материальной 

к ул ьт у ры п ри мерно 
середины XIX века. 
Когда он попал в ру�

ки реставратора Борисовой, 
часть инкрустаций перламу�

т ром у же бы ла у т рачена, 
как и некоторые другие эле�
менты декора.

– Реставрация любого предме�
та  – это процесс многоступенча�
тый. В работе с налыном были 
установлены виды дерева, из ко�
торого изготовлены эти подстав�
ки для ног, проведена склейка, 
укрепление деревянных деталей. 
Из перламутра вручную, стараясь 
использовать в работе технологии, 
которые применялись для это�
го в XIX веке, вырезала пластин�
ки для восстановления цветков, 
других элементов, – рассказыва�
ет Ольга.  – А вот из чего сделан 
был декор в виде маленьких кру�
жочков  – пришлось проводить 
расследование.

Вначале предположили, что это 
шляпки гвоздиков. Но нет, ошиб�
ка. Какой�то металл… Но какой? 
И как он вкраплялся в налын?

На помощь пришел спектроско�
пический анализ, сделанный во 
Всероссийском художественном 
научно�реставрационном центре 
имени академика И. Э. Грабаря. 
Оказалось, это свинец. Ольга смог�
ла по старым технологиям сде�
лать такие же клепочки и восста�
новить полностью декор налына. 
Сейчас он готовится к появлению 
в одной из временных экспози�
ций музея.

Самая старая работа, которую 
пришлось реставрировать Оль�
ге Борисовой – лафет от весто�
вой п ушки X V II I века. Сейчас 
у нее в работе несколько швеек  – 
старинных инструментов, по �
могавших рукодельницам шить 
вручную. 

– Этими экземплярами пользо�
вались в простых домах – горожан 
или крестьян. Хотя швейки при�
менялись и в богатых усадьбах, 
с ними шить, вышивать было 
удобно, – поясняет Ольга.

Для каждого предмета, нуж�
дающегося в реставрации, по �
сле обследования, составляется 
специальная карта необходимых 
работ, которые выполн яютс я 
в определенной последователь�
ности. И никакой спешки. Если 
положена при склейке (кстати, 
очень с лож ный тех нолог и че �
ский процесс!) просушка в опре�
де лен н ы х ус лови я х не менее 
дву х су ток – значит, так и бу�
дет. Если мастер два века назад 
вставлял пластинки перламутра 
только вручную – значит, и в XXI 
веке реставратор будет преиму�
щественно использовать только 
эту технику.

– Обожаю свою профессию. 
И хочу, чтобы и дальше то меж�
дисциплинарное сотрудничество 
с разными структурами, инсти�
тутами, которое есть в нашем му�
зее в вопросах реставрации, толь�
ко развивалось. И еще мечтаю 
о расширении материальной базы 
мастерской, потому что это позво�
лит нам отреставрировать, сде�
лать возможными для экспози�
ции много интересных предметов 
материальной культуры. И этим 
сохранять нашу богатую и уни�
кальную историю, – считает Оль�
га Борисова.

Кино для всех – бесплатно!
В учреждениях культуры Дмитровского городского округа 
продолжают проводиться бесплатные киносеансы. Главное  – они 
рассчитаны на практически любого зрителя (мало возрастных 
ограничений)

Вторая жизнь 
старинных вещей
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В спортивно-
оздоровительном 
комплексе «Яхрома» 
прошел единый день 
диспансеризации. Это 
мероприятие направлено 
на раннее выявление 
основных факторов риска 
развития хронических 
неинфекционных 
и онкологических 
заболеваний, а также на 
предупреждение развития 
заболеваний.

В этом профилактическом ме�
роприятии приняли участие поч�
ти 90 человек. Для них работали 
32 медика, необходимую помощь 

оказывали волонтеры, было за�
действовано два мобильных меди�
цинских комплекса.

В Дмитровском клинико�диа�
гностическом центре состоялся 
день семейного здоровья. Здесь 
свое здоровье и здоровье членов 
своей семьи проверили почти 70 
человек.

Также в филиалах Дмитров�
ской больницы диспансеризацию 
прошли 120 человек из числа жи�
телей Новосиньково, Рогачево, Не�
красовского, Икши. 

– Дмитровская больница одной 
из первых в Московской области 
начала проводить массовые вы�
ездные профилактические меро�
приятия на крупных площадках 
города. Подобные мероприятия 
пользуются огромной популярно�
стью у жителей. В минувшую суб�
боту медики проверили здоровье 
у почти 300 человек. Наша задача 
не только сделать максимально 
доступной для граждан ежегод�
ную профилактическую провер�
ку, но и мотивировать их на ве�
дение здорового образа жизни 
с целью недопущения развития 
опасных заболеваний, зачастую 
проходящих бессимптомно, – ска�

зала заместитель главного вра�
ча по поликлиническому разделу 
работы Дмитровской больницы 
Ольга Беляева.

Дмитровская больница всег �
да заблаговременно информиру�
ет жителей о проведении про�
фи лактических медицинских 
мероприятий. А также регуляр�
но напоминает, что пройти дис�
пансеризацию можно в удобный 
день и время по месту житель�
ства: в полик линике, амбула�
тории, в фельдшерско�акушер�
ском пункте или в мобильном 
фельдшерско�акушерском пун�
кте во время проведения выезд�
ной диспансеризации. Следите 
за новостями в социальных сетях 
администрации Дмитровского го�
родского округа.

ФАП – фельдшерско-
акушерский пункт  – 
это структурное 
подразделение лечебно-
профилактического 
учреждения, 
осуществляющее 
доврачебную первичную 
медико-санитарную 
помощь в сельской 
местности. Значение 
ФАПов для местного 
населения – большое. 
Ведь именно здесь жители 
отдаленных сел и деревень 
могут получить помощь 
медиков, которые чаще 
всего и живут рядом, то 
есть находятся постоянно 
на боевом посту.

В муниципалитете за послед�
ние годы бы ло построено не �
сколько новых ФАПов модульно�
го типа. В одной половине здания, 
куда в том числе приезжают вы�
ездные бригады, фельдшером, 
врачом общей практики ведется 
работа с населением, а во второй  – 
располагается жилая часть для 
медперсонала.

Благодаря госпрограмме «Здра�
воохранение Подмосковья» в Дми�
тровском округе проводятся рабо�
ты и по ремонту зданий ФАПов.

Сейчас специалисты ремонти�
руют ФАПы в Княжеве и Бунятине.

– В княжевском и бунятинском 
ФАПах получают медпомощь 2955 
человек, в том числе 474 ребенка. 
После ремонта жители деревень 
будут получать медицинскую по�
мощь в более комфортных усло�
виях, – сказала заместитель глав�
ного врача по хозяйственным 
вопросам Дмитровской больницы 
Марина Борисова. 

При этом население, прикре�
пленное к этим ФАПам, не осталось 
без медицинской помощи. Обслу�

живание проводилось в Рогачев�
ском поликлиническом отделении 
(для прикрепленных к бунятинско�

му ФАПу) и в Орудьевской врачеб�
ной амбулатории (для прикреплен�
ных к княжевскому ФАПу).

В бунятинском ФАПе уже сделан 
ремонт кровли, фасада, завершают�
ся внутренние отделочные работы. 
На входной группе появится удоб�
ный пандус, что очень важно для 
маломобильных групп населения. 

В княжевском ФАПе в ходе ре�
монта проведены внутренние от�
делочные работы, ремонт входной 
группы и крыльца. 

Готовность обоих объектов – 
более 95%, и строители намерены 
их сдать уже в ближайшие дни.

Сразу после завершения ремон�
та ФАПы будут оснащены новой 
медицинской мебелью. 

Также начат ремонт и в яхром�
ском филиале Дмитровской боль�
ницы. Специа листы проведу т 
внутренние отделочные работы и 
отремонтируют входную группу.

– Мы хотим улучшить качество 
медицинской помощи и создать 

комфортные условия для паци�
ентов. Ремонт в яхромском фили�
але начат при поддержке главы 
Дмитровского городского округа 
Ильи Поночевного. Чтобы не пре�
рывать прием пациентов, работы 
будут проведены в несколько эта�
пов. Завершить ремонт планиру�
ем до конца года, – рассказал глав�
ный врач Дмитровской больницы 
Александр Авакян.

Проверять здоровье должен каждый
Около 300 жителей Дмитровского городского округа 
проверили свое здоровье в минувшие выходные

Для комфорта пациентов
В Дмитровском городском округе в рамках 
государственной программы Московской области 
«Здравоохранение Подмосковья» ведутся ремонты 
медицинских учреждений

– В нашем округе сфере 
здравоохранения уделя-
ется особое внимание. 
Важная часть этой ра-
боты  – содержание по-
мещений Дмитровской 
больницы и ее филиалов. 
За пять лет мы уже 
капитально отремон-
тировали 15 меди-
цинских учреждений. 
Ведь очень важно, что-
бы и медработникам, и 
пациентам было удобно 
и комфортно.

Илья 
ПОНОЧЕВНЫЙ,

глава Дмитровского
городского округа

СПАСИБО ЗА УМЕЛЫЕ РУКИ 
И ДОБРОЕ СЕРДЦЕ
В адрес медицинского 
персонала Дмитровской 
больницы и ее филиалов 
часто приходят теплые 
слова от благодарных 
пациентов. Вот лишь 
некоторые из них.

«Хочу от всего сердца поблагодарить 
врача Максима Геннадьевича Гуляева 
из Яхромского отделения Дмитровской 
больницы. Уважаемый Максим 
Геннадьевич, вы талантливый врач 
с золотыми руками, прекрасный 
специалист, который хорошо знает 
свое дело. Вы замечательный человек: 
добрый, отзывчивый и умеющий 
сострадать людям. Желаю вам здоровья, 
благополучия и успехов 
в вашем нелегком и благородном труде. 
Желаю вам множество благодарных 
пациентов!»

«Недавно в нашей семье родился 
долгожданный ребенок. Роды были 
сложными, но все прошло хорошо! От лица 
всей нашей семьи хочу передать слова 
благодарности всем медикам родильного 
дома Дмитрова. В вашем учреждении 

работают не просто профессионалы 
своего дела, любящие свою работу, но 
и люди с большим добрым сердцем. 
Наш малыш благополучно появился на 
свет благодаря их умению и желанию 
помочь. Желаю вам всем здоровья, мира 
и добра!»

«Хотелось бы выразить искреннюю 
благодарность терапевту Деденевской 
поликлиники Ирине Анатольевне 
Дорожкиной. Она неоднократно 
буквально ставила меня на ноги и 
после COVID-19, и в связи с моими 
хроническими заболеваниями. Ирина 
Анатольевна – талантливый врач и 
неравнодушный человек. Она очень 
внимательно и всесторонне изучает 
картину заболевания, направляет 
на необходимые дополнительные 
обследования, ставит точные диагнозы 
и назначает эффективное лечение. 
Сейчас я прохожу лечение по поводу 
анемии и могу с уверенностью сказать, 
что назначенное лечение верное. Ведь 
уже спустя неделю я чувствую себя 
гораздо лучше, появился прилив сил, 
а главное – вера в полное излечение, 
которую на приеме вселяет своим 
пациентам Ирина Анатольевна».
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Оргкомитет «Северного рубежа» 
обсудил планы на будущее

Стать военнослужащим по контракту может 
каждый, пройдя медицинскую комиссию 
и заключив договор с Министерством 
обороны РФ.

Со стороны государства контрактникам ока-
зывается существенная поддержка. Это и еди-
новременная выплата в размере 600 тысяч ру-
блей (при заключении контракта в Московской 
области), и ежемесячная выплата «за лентой» 
порядка 200 тысяч рублей.
Участники СВО и их семьи имеют льготы при по-
ступлении в вуз, при оплате услуг ЖКХ и нало-
гов на имущество. Дети участников боевых дей-
ствий имеют право на внеочередное зачисление 
в детский сад, бесплатные завтраки и обеды в 
школах, посещение кружков, секций, путевки в 
лагеря отдыха.
Размер единоразовой выплаты в 1-й танковой 
армии в Подмосковье увеличили до 1 700 000 (1 
305 000 рублей – спецвыплата, 200 000 рублей – 
региональная, 195 000 рублей – федеральная).
Подробная информация о службе по контрак-
ту доступна на сайте контрактмо.рф. Вопросы 
можно задать по телефону 8-495-990-77-77.
По вопросам службы по контракту можно обра-
титься в военный комиссариат Дмитровского 
городского округа, городского округа Дубна и 
Талдомского городского округа Московской об-
ласти, который находится по адресу: Дмитров, 
ул. Чекистская, 2.

ВОЕННОСЛУЖАЩИЙ ПО КОНТРАКТУ  – 
ЭТО ПРОФЕССИОНАЛЬНЫЙ 
ЗАЩИТНИК РОДИНЫ

Жители округа, неравнодуш�
ные к судьбе защитников Родины, 
откликаются на запросы и помо�
гают военнослужащим. Они соби�
рают все, о чем просят бойцы.

Недавно руководитель мест �
ной общес т венной приемной 
партии «Единая Россия» А лек�
сандра Нечай встретилась с су�
п р у г о й  о д н о г о  и з  б о й ц о в  и 
передала ей посылки, сформиро�
ванные по его запросу. В состав 
груза вошло: сетка�рабица, кани�
стры, спальники и медицинские 
аптечки.

 – Хочу отметить, что чем боль�
ше людей объединится для помо�
щи ребятам, находящимся в зоне 
проведения специальной воен�

ной операции, тем быстрее мы 
придем к общей победе, – сказала 
Александра Нечай.

Все собранные жителями по�
с ы л к и в о лон т еры до с т а в л я �
ют в зону СВО и передают лично 
в руки бойцам, которые всег �
да благодарят всех неравнодуш�
ных людей. Получая помощь, вои�
ны чувствуют поддержку и знают, 
что у них на дежный ты л, где 
в них верят и всегда готовы по�
мочь. Только вместе – мы сила!

Любой желающий может пе�
ре дать помощь д л я бойцов 
в местном отделении партии 
«Едина я Росси я» по а дрес у : 
г. Дмитров, ул. Лиры Никольской, 
д. 4, по будням с 09:00 до 18:00.

Наша помощь фронту –  
шаг к ПОБЕДЕ

В Дмитровском городском округе ведется большая работа по оказанию помощи 
землякам, участвующим в специальной военной операции. От них поступают 
обращения в местную общественную приемную партии «Единая Россия» 
Дмитровского городского округа. Здесь продолжается регулярная работа по 
отработке адресных заявок.

В июне на заставе 
«Дмитровский 
пересвет», 
в окрестностях поселка 
Василево, проходили 
традиционные военно-
спортивные состязания 
«Северный рубеж». 

На этой площадке в течение 
трех дней соревновались, про�
веряли силы и навыки, учи�
лись работать в команде, вы�
живать в природных условиях 
ребята из патриотических 
клубов севера Подмосковья. 

Непростое с точки зрения 
проведения, но такое нуж�

ное мероприятие прошло на 
достойном уровне и осталось 
в памяти всех участников как 
яркое и незабываемое собы�
тие в жизни благодаря энер�
гии, энтузиазму и патриотиз�
му организаторов, а также 

поддержке местных учрежде�
ний, предприятий, предпри�
нимателей и волонтеров. 

Недавно в административ�
ном здании Службы благоу�
стройства «Рогачево» собра�
лись те, кто был причастен 

к подготовке и организации 
состязаний. 

Гла вные вдох нови те ли 
«Северного рубежа» – руко�
водитель дмитровского от�
деления Всероссийской ор�
ганизации «Боевое братство» 
Владимир Кузовлев, руко�
водитель ВПК «Русич» Алек�
сей Коневцев, ответственный 
по работе с молодежью Рога�
чевского благочиния Вале�
рий Клюсов  – рассказали, как 
прошли соревнования, отме�
тили их значимость и подели�
лись дальнейшими планами.

Во время встречи руково�
дителям предприятий, пред�
принимателям, волонтерам 
бы л и вру чен ы б ла годар �
ственные письма от «Боево�
го братства» и Службы бла�
гоустройства «Рогачево» за 
вклад в дело военно�патри�
отического воспитания мо�
лодого поколения и сотруд�
ничество при подготовке и 
проведении соревнований. 
Все присутствующие выра�
зили намерение и в даль�
нейшем взаимодействовать 
в данном направлении.

МЕЖМУНИЦИПАЛЬНОЕ ПРЕДПРИЯТИЕ № 9 Г. ДОЛГОПРУДНЫЙ ФИЛИАЛ АО «МОСТРАНСАВТО»
ПРОИЗВОДСТВЕННАЯ БАЗА «ДМИТРОВ» ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ:

• водителей автобусов (заработная 
плата от 60 000 до 150 000 рублей), 
гибкий график работы;
• диспетчера автомобильного 
транспорта на автовокзал г. Дмитрова 
(сменный график);
• диспетчера автомобильного 
транспорта в производственную базу 
«Дмитров» (заработная плата от 
30 000 рублей), график работы сменный;

• контролера ОТК (заработная плата 
от 45 000 рублей), график работы – 
1/3;
• мастера смены АРМ (заработная 
плата от 45 000 рублей), график рабо-
ты – 1/3;
• водителя эвакуатора (заработная 
оплата от 25 000 рублей), график 
работы – 2/2.
Иногородним предоставляется общежитие.

Гарантирована оплата больничных листов, 
предоставление ежегодных оплачиваемых 
отпусков, путевок в детские оздоровитель-
ные лагеря, пансионаты для работников 
предприятия.
Заработная плата выплачивается своевре-
менно два раза в месяц.
Телефон: 8 (495) 408-09-64 (доб. 095002)  – 
отдел кадров. Звоните с 09:00 до 17:00 
(строго будни).
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КОРОТКО О РАЗНОМ

В поселке Подосинки около домов 1 и 12 сотруд�
ники Центра благоустройства Костинское привели 
в полный порядок территорию детской игровой пло�
щадки. Травмобезопасное покрытие из полимерно�ре�
зинового материала очистили от мелкого мусора и 
песка. Кроме того, для проверки исправности и устой�
чивости были осмотрены игровые элементы. Вышепе�
речисленные работы проводятся регулярно с целью 
комфортного пребывания детей на площадках и про�
филактики травматизма.

В Яхроме заместитель главы Дмитровского город�
ского округа Оксана Котова вместе с активными жите�
лями совершила в микрорайоне Левобережье пеший 
обход территории, прилегающей к дому 10. На портале 
«Добродел» было обращение по вопросу подтопления 
тротуара, проезда и пешеходной дорожки. В результа�
те осмотра было установлено, что проблема устране�
на, замечаний и нарушений нет. 

В деревне Бунятино на улице Центральной со�
трудники Синьковского благоустройства продол�
жают работы по ликвидации аварийных деревьев и 
расчистке территории. Было вывезено восемь трак�
торных телег порубочных древесных отходов. Важно, 
чтобы аварийные деревья не угрожали жизни и здоро�
вью жителей.

В поселке Некрасовский на улице Маяковского 
заместитель главы Дмитровского городского округа 
Сергей Колков в рамках еженедельного пешего обхода 
территорий провел встречу с инициативной группой 
жителей дома 3 по вопросу содержания МКД. Каждый 
житель задал интересующий вопрос о текущих про�
блемах и возникших ситуациях. Все обращения были 
взяты на личный контроль.

• купайтесь только в специально оборудованных местах;
• не заплывайте далеко, так как можно не рассчитать своих 

сил; 
• не подплывайте к водоворотам – это самая большая опас-

ность на воде; 
• не ныряйте в незнакомых местах, так как при этом можно 

удариться головой о дно и погибнуть; 
• не купайтесь в зоне водозаборных станций, плотин, при-

станей, причалов и других гидротехнических сооружений; 
• не подплывайте к проходящим судам, катерам – это очень 

опасно;
• не входите в воду после долгого пребывания на солнце – 

это может вызвать остановку дыхания;
• не пытайтесь плыть против течения; плывя по течению, 

постепенно, под небольшим углом приближайтесь к 
берегу;

• не плавайте на надувных матрацах, автомобильных камерах 
и надувных игрушках; ветром или течением их может отнести 
далеко от берега, из них может выйти воздух; 

• откажитесь от употребления алкоголя – 
он блокирует правильную работу сосудов головного мозга.

ПЕРВАЯ ПОМОЩЬ:
• 1. Вытащив пострадавшего из воды, очистите ему полость 

рта. 
• 2. Уложите его на согнутое колено животом и лицом вниз и 

путем многократного надавливания рукой на спину удали-
те воду, попавшую в легкие и трахею.

• 3. Помните, основными признаками остановки сердца 
являются отсутствие пульса и расширенные зрачки. В 
этом случае немедленно приступите к проведению ис-
кусственного дыхания «рот в рот» и непрямому массажу 
сердца.

• 4. После оказания первой помощи необходимо вызвать 
скорую, либо доставить пострадавшего в лечебное 
учреждение. Не стесняйтесь привлечь для спасения 
жизни человека других граждан, их транспортные 
средства, средства связи.

ПРАВИЛА БЕЗОПАСНОГО ПОВЕДЕНИЯ НА ВОДЕ:

Лучшая сельская семья живет 
в нашем округе

Чаще всего причиной природного 
пожара становятся непотушенные 
костры, брошенные окурки и спички. 
Сухая, солнечная и жаркая погода 
способствует распространению огня.

Чтобы не случилось беды, необ�
ходимо соблюдать правила пожар�
ной безопасности:

• в пожароопасный период в лесу без 
необходимости костер вообще лучше 
не разжигать; особенно опасно это 
делать в ветреную погоду, под поло-
гом леса, в густых зарослях;

• разводите огонь в специально обору-
дованных для этого местах или там, 
где есть старые кострища; можно это 

делать на песчаных косах; если таких 
мест нет, то вы должны правильно 
подготовить будущее кострище  – 
окопать его с помощью лопаты или 
других подручных средств;

• во время пикника воздержитесь от 
использования горючих веществ и 
материалов, например, жидкостей 
для розжига, которые продаются в 
магазинах;

• никогда не оставляйте детей без 
присмотра – случаев, когда ребенок 
получает ожоги на пикнике из-за 
невнимательности родителей, 
немало;

• когда вы покидаете место пикника, 
обязательно потушите костер во-
дой, песком или другими подручны-
ми средствами;

• уберите за собой весь мусор и 
обязательно удостоверьтесь, 
что не оставили в траве бутылки 
или осколки стекла  – они могут 
послужить своего рода линзами и 
вызвать возгорание сухой травы; ни 
в коем случае не оставляйте в лесу 
тряпки или ветошь, пропитанные 
бензином или маслом;

• нарушение требований пожарной 
безопасности влечет администра-
тивную ответственность в виде 
предупреждения или наложения 
административного штрафа.

Перечень бесплатных мест отды�
ха в лесах Дмитровского городского 
округа можно посмотреть на инте�
рактивной карте на Геопортале Под�
московья. 

БЕРЕГИТЕ ЛЕС ОТ ОГНЯ!

Ферма Рамиля Булатова 
«Свободный труд» 
существует в Дмитровском 
городском округе уже 
больше 30 лет. В хозяйстве 
содержат крупный рогатый 
скот, лошадей и пони, коз и 
баранов, кроликов, а также 
гусей, кур и перепелов. Есть 
цех по переработке молока 
мощностью 600 тонн в год, 
в котором производится около 
20 наименований молочной 
продукции, признанной 
лучшей в Подмосковье – ее 
отличает 100% натуральность 
и экологичность, высокое 
качество.

Хозяйство активно участвует в гос�
программах, получает субсидии на 
поддержку семейных ферм и сыро�

делов. Так, два года назад ему выда�
ли грант министерства сельского хо�
зяйства Московской области. На эти 
средства Булатовы возвели модуль�
ную сыроварню, закупили современ�
ное российское оборудование и де�
сятки голов крупного рогатого скота.

– «Свободный труд» знают не 
только в нашем округе, но и дале�
ко за его пределами. Продукция 
фермы уже неоднократно полу�
чала награды российского и меж�
дународного уровня. В крестьян�
ско�фермерском хозяйстве Рамиля 
и Ирины Булатовых трудится вся 

их семья – пятеро взрослых детей, 
две снохи и три зятя. Каждый на 
своем месте и четко знает, что де�
лает. Только за прошлый год ва�
ловое производство молока здесь 
составило 1400 тонн. Сыра произ�
водят больше 300 килограммов 
в сутки, также около 20 наимено�
ваний молочной продукции, – про�
комментировал глава Дмитровского 
городского округа Илья Поночевный.

В этом году Булатовы стали победи�
телями регионального этапа всерос�
сийского конкурса «Семья года» в но�
минации «Сельская семья». «Семья 
года» – одно из ключевых мероприя�
тий плана по проведению Года семьи 
в России. Конкурс проводился уже в де�
вятый раз, и популярность его с каж�
дым годом растет, более 4000 семей 
ежегодно принимают в нем участие.
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СОРТ СЫРА 

производит крестьянско-
фермерское хозяйство 

«Свободный труд»

В Подмосковье стартовал прием заявок на гранты для развития семейных ферм. 
Размер поддержки – до 30 млн рублей. Принять участие могут аграрии, которые 
работают в регионе не менее года и без задолженностей. Также 
важное условие – минимум два члена семьи руководителя 
хозяйства должны быть трудоустроены на ферме. Документы 
принимаются до 9 августа, а все подробности можно узнать на 
Портале предоставления мер финансовой государственной 
поддержки в разделе «Грант на развитие семейных ферм».


